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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Сольными концертами ансамбля «Хэйро» в селе Хатанга завершился первый этап 
фестиваля «С верой в Россию. С любовью к Таймыру»  

По информации Управления культуры Администрации муниципального района, в рамках 
фестиваля «С верой в Россию. С любовью к Таймыру» (далее – Фестиваль) в селе Хатанга 
состоялись три сольных концерта ансамбля «Хэйро».  

Для жителей сельского поселения Хатанга гастрольные выступления Таймырского 
народного ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро» стали настоящим праздником. 
Спустя три года с момента последней поездки артистов, коллектив под руководством Галины 
Чернышевой порадовал сельчан новыми творческими выступлениями. Хатангские зрители 
смогли посмотреть более 40 хореографических и вокальных номеров ансамбля, основанного 
в ноябре 1969 года.  

Всего в селе Хатанга состоялись три сольных концерта этого известного коллектива, 
который уже дважды подтверждал звание «Народного самодеятельного коллектива».  

Два из них прошли в сельском Доме культуры, третий был организован специально для 
школьников образовательных учреждений села и прошёл в ТМКОУ «Хатангская средняя 
общеобразовательная школа №1». Здесь известные таймырские артисты вместе с сельскими 
ребятами приняли участие также в игровой программе.  

Всего выступления ансамбля «Хейро» в рамках Фестиваля посетили более 650 жителей 
сельского поселения Хатанга.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке стартовал традиционный турнир по бильярду 
 11 ноября в бильярдном зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось 
торжественное открытие традиционного городского открытого турнира по русскому бильярду 
«Пирамида». За приз Главы города в этом году будут сражаться  37 человек. 
 Жеребьёвка была проведена сразу после официальной части открытия. После 
составления турнирной таблицы впервые для участников турнира была организована 
неофициальная часть, где игроки смогли проявить эрудицию в викторине, посвященной 
бильярду и сноровку в мини-игре от главного судьи турнира Павла Кондрина. Все участники 
были награждены сувенирной продукцией с турнирной символикой. 
 С 11 по 13 ноября уже состоялось 35 игровых встреч. Финал турнира и церемонию 
закрытия запланировано провести  3 декабря в 14:00. 

 
Четырнадцать медалей за три дня 

С 11 по 13 ноября в Талнахской детско-юношеской спортивной школе № 4 проходило 
открытое первенство по боксу. В соревнованиях приняли участие 56 боксёров, среди которых 
были воспитанники секции бокса Дудинского спортивного комплекса.  

По итогам соревнований дудинские спортсмены заняли семь вторых мест, а 
обладателями «золота» стали Игорь Кондрин, Артем Киселёв, Сергей Чебочаков, Низали 
Агаев, Ярослав Соловьев, Владимир Туглаков, Сергей Заболотный. Егор Головань победил в 
номинации «За волю к победе». Тренеры юных боксёров – Алексей Ян и Игорь Насонов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Житель Норильска попался на махинациях с субсидиями на переселение, сообщили 15 
ноября в пресс-службе ГУ МВД России по Красноярскому краю. 

Полицейские и сотрудники краевого управления ФСБ выявили факт мошенничества при 
при получении выплат в рамках программы переселения. Подавая сведения для включения в 
программу и получению социальной выплаты, житель Норильска скрыл наличие у него жилья 
в другом районе края. 
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«На основании предоставленных ложных сведений мужчине была выделена субсидия в 
размере более 270 тысяч рублей. По данному факту следователями возбуждено уголовное 
дело по признакам состава преступления, предусмотренного частью 3 статьи 159.2 
Уголовного кодекса Российской Федерации Российской Федерации „Мошенничество при 
получении выплат, совершенное в крупном размере“. Санкция статьи предусматривает 
максимальное наказание в виде лишения свободы на срок до 5 лет», — пояснили в пресс-
службе. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпания NORDSTAR запустила новую платформу бронирования билетов и 
дополнительных услуг 

Авиакомпания NordStar перешла на новую платформу бронирования и оформления 
билетов WebSky, которая позволит пассажирам приобретать не только билет, но и 
дополнительные услуги, которые могут потребоваться до и во время совершения полета. 

Новая платформа WebSky является разработкой компании «Сирена Трэвел», 
являющейся одной из крупнейших российских автоматизированных распределительных 
систем. Авиакомпания NordStar стала первой российской авиакомпанией, внедрившей новую 
разработку в рабочие процессы. 

Для пассажира обновления станут заметны благодаря большему удобству и 
минимальному количеству шагов для бронирования билета, а также измененной структуре, 
которая делает процесс приобретения авиабилета удобным с любого устройства начиная от 
смартфона и заканчивая стационарным компьютером. 

Теперь на этапе покупки билетов пассажиру доступны все открытые на дату перелета 
тарифы, из которых он может выбирать наиболее подходящий ему по набору включенных 
основных и дополнительных услуг. Также пассажир может сравнить ценовые предложение по 
нужному направлению на ближайшие даты в пределах одной недели и при необходимости 
изменить дату вылета прямо из текущего окна. 

Благодаря новой платформе пассажир уже на этапе покупки билета на сайте может 
приобрести дополнительные услуги, ранее доступные только при оформлении в билетных 
агентствах и/или непосредственно перед вылетом. К новым услугам относится «Выбор 
места» позволяющий забронировать удобное место в самолете, включая Места повышенной 
комфортности с увеличенным шагом кресел, при покупке билета независимо от периода до 
даты вылета рейса. 

Для рейсов, вылетающих из международного аэропорта «Домодедово» в города России, 
доступна услуга Дополнительного питания, позволяющая заказать дополнительный рацион из 
имеющегося меню, который будет подан во время рейса. Кроме того пассажиры 
экономического класса обслуживания, путешествующие из «Домодедово» по внутренним 
направлениям могут оформить услугу бизнес-зала и воспользоваться возможностью 
пребывания в бизнес-зале аэропорта со всеми включенными услугами до вылета. 

В самое ближайшее время после завершения процесса тестирования дополнительно 
станет доступна услуга предварительной оплаты сверхнормативного багажа по более 
выгодным тарифам, чем при оплате в аэропорту вылета. 

Новая платформа также поддерживает уже знакомые пассажирами и востребованные 
услуги оформления страховки, трансфера и билетов на «Аэроэкспресс». 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Правительстве края обсудили итоги исполнения бюджета за девять месяцев 2016 
года  

15 ноября на заседании Правительства края подведены итоги исполнения краевого 
бюджета за девять месяцев текущего года.  
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Министр финансов края Владимир Бахарь в своем докладе подчеркнул, что 
исполнение краевого бюджета в текущем году осуществляется в непростых условиях. Это 
связано с тем, что сохраняется низкая ценовая конъюнктура на нефть и цветные металлы: 
отклонение составляет от 7 до 23% относительно цен, заложенных при формировании 
бюджета. Рост курса доллара не компенсирует данное снижение. В результате происходит 
недопоступление налога на прибыль организаций.  

С целью мобилизации доходов Правительство края продолжило активную работу с 
крупнейшими налогоплательщиками региона, а также взаимодействие с федеральными 
органами государственной власти. В текущем году получено два бюджетных кредита из 
федерального бюджета (всего под 0,1 процента годовых) в общей сумме 9,3 млрд рублей на 
замещение коммерческих кредитов, которые край привлекал ранее. Также продолжалась 
работа по повышению эффективности расходов, результаты которой нашли отражение в 
недавно принятой корректировке краевого бюджета. 

В результате по итогам девяти месяцев доходы поступили в сумме 128,8 млрд рублей 
или 97,2% от плана на 9 месяцев. Недопоступление налоговых и неналоговых доходов 
составило 3,5 млрд рублей, и этот факт уже учтен в осенней корректировке бюджета. "При 
этом относительно аналогичного периода прошлого года мы идем с ростом налоговых и 
неналоговых доходов в сопоставимом виде на 12,2 млрд рублей", - подчеркнул министр 
финансов. 

Трансферты из федерального бюджета, а также иные безвозмездные поступления 
составили 13,7 млрд рублей или 98,1% от плана.  

Исполнение расходов краевого бюджета сложилось в размере 137,9 млрд рублей или 
98,9% от плана. В полном объеме и своевременно профинансированы все социально 
значимые расходы: заработная плата, меры социальной поддержки, коммунальные услуги и 
другие. Территориям края направлены трансферты в объеме 51,8 млрд рублей. 

Капитальные расходы составили 4,4 млрд рублей. Данные средства были направлены 
на строительство школ и детских садов, объектов Универсиады, перинатальных центров в 
Ачинске и Норильске, реконструкцию и строительство дорог и других объектов. 

В заключение Владимир Бахарь отметил, что исполнение краевого бюджета в 
оставшемся периоде 2016 года будет по-прежнему сложным. "Поэтому при осуществлении 
расходов в ноябре-декабре необходимо обеспечить финансирование первоочередных 
социально значимых расходов", - подчеркнул министр. 

Красноярский край 
 

Власти Красноярского края окажут помощь коренным народам в 1,4 млрд руб. 
Власти Красноярского края направят в ближайшие три года 1,4 млрд рублей на 

поддержку коренных малочисленных народов, сообщила сегодня пресс-служба 
Законодательного собрания региона. 

"На три года на реализацию госпрограммы "Сохранение и развитие традиционного 
образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов" 
предусмотрены расходы в объеме 1,4 млрд рублей. В том числе в 2017 году - 476,504 млн 
рублей. В основном это средства краевого бюджета, лишь небольшая часть - федерального", 
- сообщили в пресс-службе. 

Средства пойдут на строительство быстровозводимых малоэтажных жилых домов в 
Таймыре и Эвенкии, возрождение национальной культуры и языков, поддержку традиционных 
промыслов, транспортные услуги, здравоохранение. Только на развитие оленеводства в 2017 
году из бюджета направят почти 136 млн рублей. 

Представители коренных малочисленных народов в основном живут на северных 
территориях края: Таймыре, Эвенкии, Туруханском районе. Это долганы, эвенки, нганасане, 
ненцы, кето, якуты, чулымцы, энцы, селькупы и другие. Их численность - около 30 тыс. 
человек. 

ТАСС 
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Разработка Юрубчено-Тохомского месторождения вошла в новую стадию 
С опережением сроков началась подача нефти с Юрубчено-Тохомского месторождения в 

магистральный нефтепровод «Куюмба-Тайшет». Дочка «Роснефти» — «Восточно-Сибирская 
нефтегазовая компания» реализует инвестиционный проект на участке с 14 года. 

Трамп у руля: может ли коллегия выборщиков изменить этот расклад Новым 
президентом США избран Трамп, однако если разбираться в системе, то нельзя сказать, что 
это финал 

Пробурены 42 скважины, построены более 60 км сборных нефтепровОдов, 56 линий 
электропередачи и около 78 км автодорог. 

Для начала опережающих поставок нефтяники ввели в эксплуатацию опорный 
нефтепровод с пропускной способностью до 5 миллионов тонн нефти в год, протяжённостью 
14 км до магистрального трубопровОда «Куюмба-Тайшет» с последующим выходом в 
нефтепровод «Восточная Сибирь — Тихий океан». Запуск месторождения в промышленную 
эксплуатацию запланирован на следующий год. 

Вести - Красноярск 
 

Красноярцы опять пробуют вернуть прямые выборы мэра. В стенах регионального 
парламента в очередной раз хотят изменить способ избрания градоначальника 

 Новый созыв Заксобрания края, возможно, обратится к теме возвращения прямых 
выборов мэра Красноярска. Единственный представитель «Патриотов России» в 
Заксобрании, депутат Иван Серебряков сообщил «НГ», что уже подготовил соответствующий 
законопроект. «Надеюсь, что под ним подпишутся и другие депутаты, которые пришли в 
Заксобрание из горсовета, – говорит краевой парламентарий. – Вернуть красноярцам право 
самим выбирать градоначальника – принципиальная позиция нашей партии». 

«Некоторые единороссы, например экс-мэр Красноярска Петр Пимашков, во время 
избирательной кампании тоже уверяли горожан, что являются сторонниками этой идеи, – 
напомнил Серебряков. – Да и Дмитрий Медведев заявлял, что в городах-миллионниках надо 
сохранить прямые выборы. Постараюсь, чтобы этот законопроект как можно быстрее дошел 
до рассмотрения на сессии». 

По этому поводу на берегах Енисея дискутируют с 2014 года. В марте 2015 года краевой 
парламент одобрил внесенный губернатором Виктором Толоконским законопроект, который 
вводил в крае номенклатурную систему назначения глав муниципалитетов через конкурсные 
комиссии. Депутаты горсовета Красноярска долгое время не хотели вносить 
соответствующую норму в городской Устав. Только под угрозой роспуска горсовета год назад 
муниципальная Конституция подверглась ревизии (см. «НГ» от 15.11.15). В последующие 
месяцы некоторые депутаты муниципального парламента неоднократно возвращались к этой 
теме, пытаясь через горсовет подготовить законодательную инициативу о возвращении 
прямых выборов, но каждый раз для принятия решения не хватало нескольких голосов.  

«В горсовете по этому поводу у депутатов разные мнения, но в любом случае решение 
этого вопроса вне компетенции муниципального парламента, – отметил в разговоре с «НГ» 
председатель комиссии горсовета по городскому самоуправлению Виталий Дроздов. – 
Возвращать или не возвращать прямые выборы главы Красноярска – это решать краевым 
законодателям. С учетом того, что в новый созыв Заксобрания пришли люди, в том числе 
наши бывшие коллеги, которые публично выступали за возвращение прямых выборов, мы 
вправе ждать от них активности в этом вопросе». 

В сентябре 2015 года фракцией «Справедливая Россия» был подготовлен законопроект 
о возвращении прямых выборов глав всех муниципалитетов (см. «НГ» от 16.09.15). Прошлой 
зимой еще один законопроект внес тогдашний депутат из фракции ЛДПР Михаил Козлов, 
предложивший вернуть прямые выборы в города численностью свыше 500 тыс. человек, при 
этом в крае в эту категорию попадает только столица региона (см. «НГ» от 22.12.15). Но эти 
законопроекты до рассмотрения на сессиях Заксобрания так и не дошли. 

«Уверен, тема возвращения прямых выборов будет не однажды подниматься в новом 
созыве Заксобрания, – прогнозирует политолог Дмитрий Золотухин. – Но дойдет ли дело до 
рассмотрения на сессии – большой вопрос. Вряд ли правящая партия захочет возвращаться к 
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этой теме. Скорее всего выборы мэра Красноярска пройдут в 2017 году по 
конкурсной системе. Губернатору и «Единой России» удобнее повышать управляемость 
муниципалитетами с помощью назначений». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Экс-министр Улюкаев помещен под домашний арест 
Бывший министр экономического развития России Алексей Улюкаев помещен под 

домашний арест. Такое решение принял Басманный суд Москвы по делу о получении 
чиновником взятки. 

«Ходатайство следователя удовлетворить, избрать в отношении обвиняемого Улюкаева 
меру пресечения в виде домашнего ареста, – приводит слова судьи РИА «Новости». – Срок 
домашнего ареста установить до 15 января». 

По словам адвоката Улюкаева Тимофея Гриднева, защита пока не определилась, будет 
ли обжаловать решение о помещении под домашний арест. «Нам надо изучить материалы 
дела и посоветоваться с нашим подзащитным», – сказал Гриднев и добавил, что они вместе с 
клиентом «связаны подпиской о неразглашении». При этом сам Улюкаев считает, что стал 
жертвой провокации. 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков заявил, что Владимир Путин 
освободил Улюкаева от должности главы министерства «в связи с утратой доверия». 

О задержании министра с поличным при получении взятки в $2 млн Следственный 
комитет России сообщил во вторник ночью. Деньги были получены Улюкаевым за 
положительную оценку, выданную его министерством и позволившую «Роснефти» 
приобрести госпакет акций «Башнефти». 

Infox.ru 
 

ФСБ задержала связанную с ИГ экстремистскую группу 
Сотрудники Федеральной службы безопасности задержали пятерых участников 

экстремистской группы, связанной с ИГ (запрещена в РФ), которые готовили 
террористические акты на территории Ингушетии и в Москве. Об этом сообщили во вторник 
«Интерфаксу» в Центре общественных связей (ЦОС) ФСБ РФ. 

 «ФСБ в ходе реализации комплекса оперативно-розыскных мероприятий пресекла 
деятельность группы, созданной для совершения преступлений террористического и 
экстремистского характера на территории Ингушетии и в Москве. Эта группа связана с 
международной террористической организацией «Исламское государство», — сказали в ЦОС. 

 «На территории домовладений, в которых они укрывались, а также в специально 
оборудованном схроне изъято пять единиц огнестрельного оружия, два готовых к 
применению взрывных устройства массой 10 кг тротила каждое», — подчеркнули в ФСБ. 

Кроме того, у задержанных обнаружены самодельные электродетонаторы, 
комплектующие к самодельным взрывным устройствам, боеприпасы к различным видам 
оружия. 

В ФСБ сообщили, что в отношении задержанных возбуждено уголовное дело по части 2 
статьи 205.5 по факту участия в деятельности террористической организации, запрещенной в 
РФ. 

В ЦОС отметили также, что ранее, в октябре 2016 года, главарь группы — эмиссар ИГ 
Саутиев и пятеро его сообщников были нейтрализованы при проведении 
контртеррористической операции в Ингушетии. Потерь среди личного состава не было. 

INTERFAX.RU 
 
Украина добилась принятия в ООН антироссийской резолюции по Крыму 

Украина добилась во вторник принятия в 3-м комитете Генеральной Ассамблеи ООН 
резолюции, осуждающей ситуацию с правами человека в Крыму и призывающей Россию 
допустить на полуостров международных наблюдателей. 
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За документ проголосовали 73 страны, в том числе США, Великобритания, Канада и 
страны Европейского союза. 23 государства высказались против, в том числе Россия, 
Армения, Белоруссия, Венесуэла, Китай, КНДР, Индия, Иран, Казахстан, Сербия, Сирия и 
Узбекистан, в то время как еще 76 воздержались, в том числе Киргизия и Таджикистан. 

В четырехстраничном документе осуждаются «ущемления прав человека, 
дискриминационные меры и практика в отношении жителей Крыма», в том числе «крымских 
татар, а также украинцев и лиц, принадлежащих к другим этническим и религиозным 
группам». В тексте содержится призыв к российским властям «принять все необходимые 
меры с тем, чтобы незамедлительно положить конец всем ущемлениям прав человека в 
отношении жителей Крыма», а также «обеспечить надлежащий и беспрепятственный доступ 
международных миссий по наблюдению за положением в области прав человека» на 
полуостров, вошедший по итогам референдума в состав России в марте 2014 года. 

Кроме того, резолюция требует «незамедлительно отменить» принятое Верховным 
судом РФ 26 апреля 2016 года решение о признании экстремистской общественной 
организации «Меджлис крымско-татарского народа». 

Выступая на заседании комитета, директор Департамента по гуманитарному 
сотрудничеству и правам человека МИД РФ Анатолий Викторов заявил, что принятый 
документ «не имеет ничего общего ни с реальным положением дел в Крыму, ни с мнением и 
интересами жителей этого полуострова». 

«Уверены, что многие украинцы предпочли бы жить так, как сейчас живут крымчане, то 
есть в условиях мира, поступательного экономического развития и социальной 
защищенности. Именно такова сейчас ситуация в Крыму, несмотря на попытки Киева, так 
сильно озабоченного правами более чем 2 млн жителей полуострова, организовать его 
водную, энергетическую и продовольственную блокаду», — указал дипломат. 

ТАСС 
 

Кудрин потребовал от СКР разъяснений ареста Улюкаева 
В работе правоохранительных органов бывают ошибки, они должны четко 

информировать о деле экс-министра экономического развития Алексея Улюкаева, заявил 
бывший министр финансов РФ Алексей Кудрин. 

"Мы понимаем, что в работе даже правоохранительных органов бывают ошибки, у нас 
нет полного доверия к некоторым шагам. Я знаю на опыте других чиновников, которые 
отпускались после ареста и все обвинения с них снимались. У нас такая практика в России 
есть. В этой связи мы все сегодня ждем дальнейших шагов и разъяснений от Следственного 
комитета", - сказал Кудрин на Биржевом форуме "Московской биржи" в Нью-Йорке. 

"Арест такого высокого чиновника, который отвечал за экономическую политику, 
взаимодействие с бизнесом, - это большая трагедия, серьезное событие, оно, конечно, 
влияет на работу правительства. Это серьезный сбой в работе правительства", - сказал 
Кудрин. 

"Пока мы не понимаем, как это произошло, почему это произошло на территории 
"Роснефти". Трудно себе представить, чтобы кто-то с "Роснефтью" хотел спорить", - отметил 
Кудрин, добавив, что есть целый ряд неопределенностей, которые хотелось бы преодолеть. 

"Я здесь не вижу политической подоплеки и противодействия приватизации. "Роснефть" 
преимущественно государственная компания, решение о приватизации принимало 
государство. Государство всячески участвовало в этом. Я думаю, что Улюкаев не принимал 
окончательного решения по поводу "Башнефти". Какую бы он не имел позицию, 
окончательное решение принимает или председатель правительства, или президент. У меня 
большие сомнения, что Улюкаев мог сильно помешать или повлиять на это решение. За что 
он, собственно, хотел получить какое-то вознаграждение - у меня пока есть вопросы", - 
ответил Кудрин на вопрос об аресте Улюкаева как возможной атаке на либеральный лагерь, 
который пытается уменьшить роль государства в экономике и выступает за приватизацию. 

Отвечая на вопрос модератора конференции о том, не считает ли он, что "Роснефть" в 
настоящее время облечена слишком большой властью, Кудрин ответил: "Роснефть" имеет 
обычную власть как крупная государственная компания, у нас "Газпром" тоже имеет большую 
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власть. У нас и другие государственные компании имеют в своих отраслях 
достаточную власть. Никакой другой власти они, кроме своей экономической мощи, не 
имеют". 

Он вновь высказался против того, чтобы государственные компании покупали частные 
крупные активы или тем более другую государственную компанию. 

INTERFAX.RU 
 

Майские указы не прошли проверку народного фронта. Чиновники обещают дальнейший 
рост зарплаты медиков в 2018 году 

 Низкую оценку исполнения президентских майских указов дали вчера в 
Общероссийском народном фронте (ОНФ). Полностью выполненными общественники 
посчитали не более 16% указов. В первую очередь общественников волнует нерешаемая 
проблема расселения ветхого жилья. Между тем в Минздраве обещают уже к 2018 году 
поднять зарплату врачей до майских показателей. 

Сопредседатель центрального штаба ОНФ Александр Бречалов рассказал вчера о 
независимом мониторинге исполнения майских указов президента. По его выводу, только 
16% указов, находящихся на контроле ОНФ, можно считать выполненными. «Вообще в 
майских указах и поручениях, которые были даны в их развитие, есть 402 пункта. В ОНФ 
поступили от правительства доклады на исполнение 171 поручения. Из них за все это время 
16% мы рекомендовали снять с контроля, потому что они выполнены. Всего это 28 
поручений», – сообщил Александр Бречалов. Исполнение еще 53% указов (90 пунктов), по 
мнению лидера ОНФ, требует доработки. А треть указов (53 пункта) вообще не исполнены. 

При этом Бречалов подчеркнул, что, используя такую категорию, как «требующие 
доработки», на самом деле имеется в виду, что эти поручения, строго говоря, не исполнены. 
Например, программа переселения из ветхого и аварийного жилья реализуется в целом 
довольно успешно: большая часть регионов выполняет ее в соответствии с графиком. «Но 
пока у нас есть отдельные регионы, где эта программа недовыполнена, пока у нас есть новое 
аварийное жилье  – построенное жилье, в котором жить нельзя, мы считаем, что это 
поручение снимать с контроля ни в коем случае нельзя», – пояснил он. 

Напомним, так называемые майские указы президент Владимир Путин подписал в день 
своего вступления в должность – 7 мая 2012 года. Это 11 документов, ставящих задачи по 
совершенствованию экономики, здравоохранения, образования, демографии, науки, внешней 
политики, системы госуправления и прочее. Сроки их исполнения простираются вплоть до 
2018–2020 годов. И в числе приоритетных показателей, которых нужно достичь, рост 
реальной зарплаты в 1,5 раза, обеспечение доступным жильем 60% семей, создание 25 млн 
высокопроизводительных рабочих мест, рост в полтора раза производительности труда, 
переоснащение армии на 70%. Согласно майским указам, зарплата врачей должна вырасти к 
2018 году до 200% от средней по региону, а среднего медперсонала – до 100%. Ставились 
также задачи по увеличению объема инвестиций в основной капитал не менее чем на 27% 
ВВП к 2017 году, а к 2018-му – вхождение РФ в двадцатку стран в рейтинге Всемирного банка 
по удобству ведения бизнеса. 

Критика ОНФ во многом противоречит выводам российского правительства. Как 
рапортовали еще весной чиновники, правительство выполнило 88% поручений, которые 
должны были быть реализованы к настоящему времени: 154 из 175. «Всего в майских указах 
содержится 218 поручений правительству», – уточняли в кабмине (см. «НГ» от 17.05.16). 

Заметим, что исполнением майских указов в ОНФ были недовольны и ранее. Еще весной 
«фронтовики» указывали, что лучше всего исполняются указы в части предоставления 
государственных, муниципальных услуг и повышения качества дошкольного образования. 
Хуже исполняются предписания главы государства по повышению качества коммунальных 
услуг и медпомощи. Такой вывод в ОНФ делали по итогам опроса 16,5 тыс. экспертов из 85 
субъектов РФ.  

Более половины опрошенных заметили позитивные изменения в системе госуслуг в 
режиме «одного окна». «Согласно указу, к 2018 году «уровень удовлетворенности граждан РФ 
качеством предоставления государственных и муниципальных услуг» должен составлять не 
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менее 90%. В 2015 году, по данным Академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС), 
уровень удовлетворенности граждан РФ качеством предоставления государственных и 
муниципальных услуг достиг 83,8%», – указывал руководитель центра ОНФ «Народная 
экспертиза» Николай Николаев. 

Положительные результаты при выполнении указа в сфере дошкольного образования 
заметили 35% экспертов ОНФ. На удовлетворенность же реализацией мер в части 
переселения из ветхого и аварийного жилья указали лишь 25% «фронтовиков». 
«Подавляющее большинство экспертов (80%) считают стоимость услуг ЖКХ завышенной, 
53% оценивают качество их предоставления как удовлетворительное, а 25% экспертов не 
удовлетворены их качеством», – рассказали в ОНФ. 

Опрошенные эксперты также отмечали ухудшение за последние годы качества 
медпомощи. Об этом говорят более трети респондентов. Почти 40% опрошенных указывали 
на снижение доступности медпомощи. «Эксперты ОНФ не отметили и заметных успехов в 
решении проблем по обеспечению медицинскими кадрами», – рассказывал Николаев. 

Вместе с тем в Минздраве обещают к 2018 году выполнить целевые показатели майских 
указов президента, касающиеся повышения зарплаты медработникам. Об этом сообщила 
вчера глава Минздрава Вероника Скворцова. И по ее словам, соответствующие расходы 
предусмотрены в бюджете. «Безусловно, тот бюджет, который мы имеем на следующий год, 
позволит выполнить указ президента РФ номер 597 и увеличить заработную плату 
медицинским работникам: врачам – до 180% от средней по экономике (региона) в 2017 году, 
среднему медицинскому персоналу – до 90%, младшему медицинскому персоналу – до 80%», 
– сказала Скворцова. По ее словам, по итогам 2015 года зарплата врачей выросла до 156% 
от средней по экономике региона, 88% – у среднего медперсонала, 54,8% – у младшего 
медперсонала. 

Вряд ли деятельность ОНФ может как-то изменить ситуацию в российской экономике, 
считают опрошенные «НГ» эксперты. «Для этого нужно иметь больший вес и полномочия. 
Работа ведется полезная и приносит результаты, но пока не в тех масштабах, чтобы 
изменить экономическую ситуацию», – считает адвокат бюро «Деловой фарватер» Антон 
Соничев. По мысли юриста, общественники скорее выступают дисциплинирующим фактором. 

«Со времени организации ОНФ в 2011 году однозначного отношения к их деятельности 
не сложилось. С одной стороны, фронт не является контролирующим органом, но при этом 
наделен надзорными функциями. Но если учесть, что в новом созыве Госдумы около 80 
депутатов – это участники ОНФ, то получается что «фронтовики» контролируют сами себя», – 
обращает внимание аналитик IFC Markets Дмитрий Лукашов. 

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 
 
Михаил Хазин: либеральная элита России потеряла "крышу" 

Полгода тому назад вышла книжка «Лестница в небо», в которой мы с коллегой Сергеем 
Щегловым подробно разъяснили, как устроены взаимодействия элитных группировок. 
Теоретически, есть замечательная фраза, принадлежащая Роберту Кирхгофу: «Нет ничего 
практичнее хорошей теории». Поэтому нашу теорию следовало применять на практике. 

Конкретно – она была применена к нашей (российской) ситуации в части влияния на нее 
выборов в США. Дело в том, что современная российская элита – в части ее экономического 
блока – создавалась в девяностые годы командой Билла Клинтона. И по этой причине они 
являются очень близкими к той группе, которая двигала в президенты США Хиллари Клинтон. 

Экономически – это группа, ориентированная на мировую финансовую элиту, и ее статус 
в России поддерживался тем, что именно эта группа обеспечивала приток иностранных 
инвестиций в Россию. Отметим, что именно команда Гайдара–Чубайса «запретила» в России 
альтернативные модели, связанные с развитием инвестиций внутренних. 

В силу своего элитного статуса эта группа была неподсудна. То есть в рамках всей 
государственной машины – применение, в частности, законов, к этой группе было 
невозможно. Потому что это бы неминуемо вызвало очень острые внешние конфликты. Ну, 
собственно, ни в одной стране мира элита не подсудна. 
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Где-то примерно с 2008 года появились сомнения, что эта группа в состоянии дальше 
обеспечивать экономический рост. С 2012 года в стране начался постоянный спад. Есть 
серьезные основания считать, что именно эта либеральная группа обеспечила по заказу 
мировой финансовой элиты резкое ускорение оттока капитала из России – через 
девальвацию декабря 2014 года, в результате которой мы потеряли около 200 млрд 
долларов. Сегодня они были бы нам очень кстати! Но эта группа, как и ранее, продолжала 
оставаться неподсудной… 

До тех пор пока не случились выборы в США. Дело в том, что эти выборы привели к 
власти в Америке альтернативную элитную группировку. Да, эта группа еще не освоилась, 
она еще не взяла в свои руки рычагов управления Соединенными Штатами. Но уже понятно, 
что в рамках регулярного развития событий это произойдет. Этого пока недостаточно, чтобы 
изменить экономическую политику в нашей стране, но позволило снять с команды Гайдара–
Чубайса вот эту невидимую защиту. 

Не вызывает сомнений, что недостатка в материалах, по которым можно было бы 
арестовать Улюкаева за взяточничество, не было уже с 1992 года, когда он был «ближайшим 
оруженосцем» Гайдара. Но еще раз повторяю: в соответствии с теми элитными правилами, 
которые описаны в нашей книге, это было невозможно. Победа Трампа на выборах 
радикально изменила ситуацию. 

И я не знаю, сыграло ли свою роль то, что буквально за несколько часов до задержания 
Улюкаева произошла первая беседа Путина с Трампом. Это неизвестно. Но если это и 
совпадение, то оно чрезвычайно символичное. 

Как только стало понятно, что либеральная команда в России потеряла «крышу», она 
перестала быть неприкасаемой. Фактически речь идет о том, что элита 90-х годов постепенно 
начинает терять в России свой элитный статус. Отмечу, еще раз повторю, что поскольку это 
вывод, который следовал из нашей теории, то он был описан еще полгода, а то и больше 
тому назад, хотя многие в это не верили. 

А дальше можно много ерничать. Например, придумывать варианты, при которых сразу 
после победы Клинтон в случае ее победы, Улюкаев бы опубликовал в газете «Ведомости» 
или выступил бы в программе «Время» с обвинением в сторону силовиков в их 
коррумпированности, и последовали бы многочисленные отставки силовиков. Но это уже 
фантазии. Пока можно сказать следующее: был сделан первый шаг. Последует ли за ним 
быстрый второй – это вопрос! 

Я напомню историю 1996 года. Теоретически мог бы найтись какой-нибудь Чубайс, 
который побежал бы к Путину и потребовал освобождения Улюкаева. Но сегодня в это не 
очень верится. И поэтому я склонен считать, что, в отличие от героев скандала с коробкой от 
ксерокса, Улюкаев быстро из тюрьмы не выйдет. Но в любом случае можно сказать, что в 
нашей стране будут происходить принципиальные изменения в верхних элитах. 

И вот здесь можно сделать только одно замечание – достаточно важное. Дело в том, что 
мы не готовы оказались к тем изменениям, которые произошли с победой Трампа. Я 
напомню, что, когда я весной принял решение идти на выборы в Госдуму, я имел в виду в том 
числе и то, что хотя бы в Госдуме должна быть небольшая фракция, которая может быть 
идейным партнером тех сил, которые стоят за Трампом. То есть патриотов. 

К сожалению, этого сделать не удалось. В Госдуме сегодня имеется три, прямо скажем, 
несерьезные фракции, которые мало того, что ни на что не влияют, они еще и по разного 
рода причинам не могут быть партнером серьезным сил на Западе. А что касается «Единой 
России» – это такая либерально-бюрократическая структура, которая бы очень хорошо 
подружилась с командой Клинтон, которая очень прекрасно общается с европейскими 
либералами в рамках Совета Европы. Но быть партнерами Марин Ле Пен, Сары Вагенкнехт и 
Дональда Трампа – она не может. 

И по этой причине я уверен, что сегодня ключевой нашей задачей является прочное 
создание – и в политическом поле, и в идейно-теоретическом дискурсе – патриотических 
групп. 

politobzor 
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Возвращаться домой им уже не придется 
Мальчик и девочка из Пскова, пятнадцати лет, сбежали из дома, уехали в деревню и 

заперлись в деревенском доме с огнестрельным оружием.  
Легко ранили мать девочки, которая приехала их возвращать. Обстреляли полицейскую 

машину (никого не убили). Когда полиция и спецназ окружили дом со всех сторон – по-
видимому, покончили с собой.  

Есть вероятность, что их застрелили при задержании, но она невелика. Денис и Катя 
оставили прощальные послания в соцсетях, затем попрощались с друзьями по онлайн-
трансляции.  

Они не надеялись выйти из дома в поселке Струги Красные живыми.  
Мизулина, неизбежная поборница морали, уже высказалась в этой связи о вреде 

компьютерных игр-стрелялок. Еще несколько дней – пока все не затихнет, как водится – мы 
будем выслушивать ахи и охи о том, как страшны для подростковой психики видеоигры, 
фильмы с насилием, какие-нибудь нехорошие паблики «ВКонтакте» и общий упадок 
нравственности.  

И как важно родителям беречь детей, жестче их контролировать и бдительнее за ними 
следить. Также много будет сказано о вреде гражданского оружия и продажи алкоголя 
несовершеннолетним.  

И о полицейских, которые то ли действовали чересчур решительно, то ли, наоборот, 
слишком вяло, но в любом случае все сделали не так.  

А с другой стороны «прожженные циники» будут сообщать нам, что детки оказались 
неуравновешенны и слабы духом, что они, наверное, просто психи и «кандидаты на премию 
Дарвина», а вот нормальные, порядочные дети бы никогда…  

И от их цинизма будет вонять страхом.  
Никто не выслушает лишь самих погибших.  
А ведь им было что сказать. До последних минут они вели из своей «крепости» онлайн-

трансляцию через «Перископ». Общались с одноклассниками, отвечали на их вопросы.  
В том числе и на самый частый вопрос: «Что случилось?» или: «Зачем вы все это 

сделали?»  
Ответ простой и прямой: «Задолбали родители».  
По их рассказу, девочку Катю мать и отчим-спецназовец били. «Конкретно и жестоко», – 

уточняет она.  
В последний раз избили на глазах у ее парня. (У Дениса в семье, по-видимому, тоже что-

то было неладно, но подробностей он не раскрыл.) После этого оба и пустились в бега.  
Мать девочки во время «переговоров» ранили случайно – когда она снова кинулась на 

дочь с кулаками, а Денис бросился защищать свою возлюбленную.  
Подчеркну, это не «выводы и домыслы» – это то, что рассказали сами подростки перед 

тем, как умереть.  
Случай этот кажется редким и необычным лишь по своей демонстративности, 

«картинности».  
На самом деле вовсе не редки ситуации, когда противостояние между взрослыми и 

детьми в семье доходит до трагедии. В том числе – когда подростки, доведенные до 
последней черты, начинают «давать сдачи» или «мстить».  

Вот лишь несколько примеров за последний год (по материалам сайта «Медиазона»).  
2 ноября 2015 года в городе Петушки Владимирской области 15-летний подросток, не 

выдержав издевательств, убил отчима.  
Отчим пьяным был неадекватен, постоянно издевался над ним и матерью; в тот вечер 

мальчик убежал к себе в комнату и заперся там – но отчим выломал дверь и замахнулся на 
него монтировкой. Тогда мальчик нанес ему множество ударов столовым ножом и отверткой, 
а затем явился с повинной в полицию.  

9 ноября 2015 года в городе Вязьма Смоленской области 15-летний мальчик убил 
отчима, который бил его и мать, выгонял мальчика из дома.  

В том же ноябре 2015 года в поселке Хошеутово Астраханской области 17-летний 
подросток пытался зарубить отца топором «на фоне длительной психотравмирующей 
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ситуации, вызванной злоупотреблением со стороны отца спиртным и постоянными 
оскорблениями с его стороны».  

В июле 2016 года в селе Новониколаевка Оренбургской области 18-летний юноша 
зарубил топором отчима, защищая от постоянных оскорблений свою мать.  

В сентябре 2016 года в Кемеровской области 18-летняя девушка пыталась заказать 
убийство отчима, постоянно избивавшего и оскорблявшего ее мать. Когда подсадные 
«киллеры» предложили не убивать его, а просто избить, она ответила: «Если не хотите 
убивать, просто приведите его ко мне, дальше я все сделаю сама…»  

Однако готовность поднять руку на родителей – все-таки экзотика: гораздо чаще 
доведенные до отчаяния подростки убивают себя.  

По количеству детских и подростковых суицидов Россия занимает первое место в мире – 
в три раза выше среднемировых показателей. И одной из важнейших причин суицида сами 
подростки называют конфликты с родителями.  

Мы будем до хрипоты обсуждать, «что же не так с детьми», винить во всем стрелялки, 
паблики, подростковую субкультуру, как раньше винили «улицу» и «хулиганов» – но никто не 
скажет очевидного: перед нами естественная, хоть и трагическая реакция на невыносимую 
ситуацию.  

Представьте: люди, составляющие почти весь наш мир, от которых мы полностью 
зависим – «конкретно и жестоко» нас оскорбляют и избивают. Не один раз, а регулярно. В том 
числе на глазах у любимого человека – унижая и его, и нас.  

Как мы поступим?  
Нет, разумеется, не станем запираться на даче с ружьем и палить по обидчикам! Но нам 

ведь и не пятнадцать лет. Однако мысль двинется куда-то в эту сторону, верно?  
Когда нечто подобное происходит с тобой и ты не видишь выхода – хочешь 

освободиться. Иногда – отомстить. А больше ничего. Неважно, что будет дальше. Жить после 
этого уже не хочешь.  

Прощальную трансляцию Дениса и Кати стоит посмотреть, хоть это и тяжелое зрелище.  
Много мата, нервный смех сквозь слезы, наивное прощание с друзьями – «мы будем по 

вам всем безумно скучать»; и тут же – спокойный, даже на удивление трезвый анализ своего 
положения. В отличие от большинства сверстников, гибнущих молча, они сумели рассказать 
свою историю на всю страну.  

И не только рассказать, но и показать это ощущение легкости и свободы от того, что 
сожжены все мосты, и, как бы там ни было, возвращаться домой им уже не придется. Для них 
это праздник, хоть и со слезами на глазах.  

Тюрьма, смерть – все, что угодно, лучше возвращения домой.  
Они сумели до нас докричаться. Но решимся ли мы к ним прислушаться? 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 55 ▼ 0, 30 

EUR 70, 62 ▼ 0, 43 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


